

Assemblée générale du 30 janvier 2025

Rapport introductif

Suite au mot de bienvenue de Claudine, je dirai à mon tour le plaisir de voir dans cette salle un nombre de participants record pour cette A.G du SROS Cgt 86. Participation nombreuse de nos adhérents, mais également de tous les invités, responsables nationaux, et locaux tant *actifs que retraités*, qui nous font l'honneur de participer à nos travaux., ce dont je les remercie chaleureusement. *Merci également au Centre d'animation de Beaulieu qui nous permet de nous réunir gracieusement dans cette salle.*

Pour nous ces liens étroits entretenus depuis notre création entre notre syndicat et les différentes structures de la Cgt sont essentiels pour développer un syndicalisme retraité intergénérationnel et interprofessionnel qui nous permette collectivement de construire cette société solidaire pour TOUS les âges à laquelle nous aspirons toutes et tous.

*Ce rapport introductif, qui a vocation de traiter de l'activité passée et de l'actualité, n'a pas été exercice facile car l'actualité est si riche qu'il m'a fallu prioriser certains thèmes, et donc en exclure d'autres, aussi je vous fais confiance, pour aborder après mon intro tous les sujets qui vous interrogent au travers d'un maximum d'échanges interactifs. **Au SROS 86 la parole est libre !***

Il est de tradition que le mois de janvier soit rythmé par des vœux. Aussi *bien que je l'ai déjà fait par écrit*, je profite de notre A G pour en mon nom et au nom du SROS 86 **vous et nous** souhaiter une nouvelle année porteuse de santé, de bonheur partagé, de solidarité et de Paix.

Et dans un monde où les guerres et les conflits restent malheureusement trop nombreux, notre combat pour la PAIX revêt une importance capitale. En effet chers amis et camarades, la PAIX n'est pas seulement l'absence de guerre, elle repose sur la SOLIDARITE, la JUSTICE et le respect de TOUTES et TOUS----- en 2025, je nous invite donc à renforcer cet engagement en le liant aux grands enjeux de JUSTICE SOCIALE et CLIMATIQUE car BATIR un monde meilleur passe par ces combats communs.

Sans développer longuement...quelques notes d'Espoir au niveau international, l'accord de trêve signé entre Israël et le Hamas, est un immense soulagement pour les Gazaouis.

Les otages Israéliens comme des prisonniers politiques Palestiniens vont retrouver leurs foyers. Pour la Cgt, le SROS 86 c'est évidemment heureux car des familles entières, rongées par l'angoisse, espéraient le retour de leurs proches.

Cependant nous ne sommes pas naïfs, notre combat pour la reconnaissance d'un état Palestinien devra se poursuivre car la PAIX n'est pas encore vraiment à l'ordre du jour, en effet celle-ci n'advient qu'en reconnaissant le droit des palestiniens, n'en déplaise à Trump (*qui parle de nettoyer Gaza !!!*), à Nétanyahou et l'extrême droite Israélienne, qui veulent mettre le moyen Orient sous leur coupe. Il y va de la survie du droit international.

Je ne peux passer sous silence la réélection du milliardaire TRUMP qui malgré ses nombreux démêlés avec la justice, ses outrances et ses mensonges, a réussi à l'emporter !!!

Son élection à la tête des Etats Unis va avoir un impact considérable sur les relations internationales et faire bouger l'échiquier géopolitique avec des conséquences pour l'ensemble des salariés et des retraités. La menace d'annexer le Groenland, le Canada et le Panama en est un exemple inquiétant.

Trump en tant que président de la 1^{ère} puissance mondiale, risque de renforcer la guerre économique et sociale, menaçant les droits sociaux et démocratiques des travailleurs à l'échelle mondiale et de faire disparaître l'enjeu environnemental de son agenda (*on a assisté dès sa prise de fonction à une rafale de mesures anti climatiques c'est véritablement dramatique pour l'avenir de notre planète terre !*)

Son élection envoie un signal très fort de soutien à l'extrême droite au niveau mondial, il est soutenu pour cela par **tous les milliardaires** notamment Elon Musk qui lui engage des campagnes ouvertes de soutien aux partis d'extrême droite notamment l'A F D allemande dans sa campagne actuelle pour les élections législatives.

Si certains en doutaient...les invités français à son investiture, sont vraiment représentatifs de l'extrême droite la plus rance Zemmour Marion Maréchal entre autres et notre milliardaire Bernard ARNAULT grand ami de Trump qui hier faisait la une des médias pour pleurnicher sur la taxe exceptionnelle que LVMH devrait verser cette année si le budget est voté ??

Le projet politique de TRUMP contenu dans un document intitulé Project 2025, incarne une philosophie réactionnaire qui s'inscrit dans la continuité des courants d'extrême droite et libéraux aux Etats Unis et en Europe. Ce projet se résume à un concept libéral très radical : « il faut détruire tout ce qui est nuisible à la liberté »

Parmi les propositions qu'il contient, certaines remettent en cause les valeurs de démocratie, de solidarité et de progrès social, telles que :

- Limiter le droit de s'organiser et interdire les syndicats
- Combattre l'immigration
- Supprimer les protections en matière de santé et de couverture sociale etc etc.....

En Europe et en France ces propositions sont reprises voire mises en œuvre depuis quelques années (en Hongrie, Italie, Slovaquie etc..) par tous les partis d'extrême droite, voire une partie de la droite, ce n'est ni plus ni moins que la résurgence de la peste brune décomplexée !

N'est-ce pas d'ailleurs les politiques du moindre mal, qui accouchent de ces monstres politiques qu'une partie de nos politiciens, et leurs serviteurs à plume zélée, trouvent des excuses ou cherchent des interprétations à un salut Nazi de Musk.

Aussi en cette semaine du 80 ème anniversaire de la libération des camps de concentration notamment celui d'Auschwitz il y a un devoir de mémoire envers les victimes du nazisme bien sûr, **mais également un devoir de vigilance aussi**. *Ce n'est pas mes camarades de l'I H S qui me démentiront, ils vous diront eux-mêmes toute l'importance d'approfondir le passé pour éviter que l'histoire bégaie dans le mauvais sens.*

Ces temps où les haines s'expriment et les populismes fragilisent les démocraties nous renvoient désespérément à Bertolt Brecht et à cette réplique prémonitoire dans la Résistible ascension d'Arturo Ui ...Pièce qui est une parabole sur la prise du pouvoir d'Hitler et son extension.

« Le ventre est encore fécond d'où a surgi la bête immonde »

J'évoquai précédemment les médias zélés qui banalisent la montée de l'extrême droite voire l'encourage, tels Cnews, Valeurs actuelles, le Jdd, Europe N°1 en un mot la galaxie Bolloré et les autres SAADE, ARNAULT, KRETINSKI ..

En effet aujourd'hui les milliardaires ont pris la place des intellectuels au sommet de la pyramide de l'information, et on assiste à une véritable concentration du paysage médiatique car acheter des médias donne du pouvoir. Et soyons lucide qui contrôle les médias contrôle le pouvoir politique.

- *Ecole de journalisme de Paris récemment reprise...achetée...par 4 milliardaires dont Bolloré..*

4

Sans développer car le temps m'est compté, et mon ami Gérard reviendra dans son intervention sur ce point au travers de notre presse, je veux toutefois insisté sur le débat public dans notre pays, car tel qu'il est organisé , il est de plus en plus altéré par des manipulations du langage ou le sens de toute une série de mots est régulièrement modifié ou falsifié, quand ils ne sont pas purement et simplement éliminé du vocabulaire journalistique et remplacé par des termes qui dénaturent la réalité qu'ils prétendent décrire .

Aujourd'hui on assiste à un véritable matraquage idéologique on croit être surinformé, pourtant ce sont les mêmes infos, les mêmes idées le plus souvent antisociales, la promotion d'un monde fait de concurrence et de compétition les uns contre les autres qui sont relayés à longueur d'antenne avec un seul but ...persuader les citoyens qu'il n'y a rien d'autres de possible que les politiques d'austérité mises en œuvre par les gouvernants.

- Sur ce point je vous invite à lire un livre uppercut d'Olivier Mannoni qui met à nu les menaces linguistiques qui pèsent sur nos démocraties et qui s'intitule **COULEE BRUNE ou comment le fascisme inonde notre langue**

Sans anticiper sur le nécessaire débat autour de la communication, que l'on aura après les mots de Gérard. Je dirai qu'encore plus qu'hier le fatalisme n'est pas de mise, il va nous falloir comme le disait Gramsci.

« Gagner la bataille des idées en menant la bataille des mots »

Ceci étant dit en guise de préambule, et j'assume ce parti pris j'ai volontairement cette année axé cette intro sur des thèmes qui doivent avant tout nous faire réfléchir et débattre sereinement comme on sait si bien le faire au SROS 86. Car l'arrivée possible au pouvoir en France d'une Le PEN et d'un BARDELLA n'est pas une vue de l'esprit si l'on n'y prend pas garde.

Et ce n'est pas la dernière déclaration de Bayrou sur la **submersion migratoire** qui peut nous rassurer, on assiste là à une dérive morale d'un pouvoir à la roue de l'extrême droite

- C'est en parlant de Mayotte que Bayrou a dérapé.. Alors que l'archipel est dévasté après le passage du cyclone Chido, le manque d'eau, de nourriture et d'hébergement est toujours actuel. Les capacités d'accueil sont dépassées et dans les bidonvilles, plus d'1/3 de la population est sans abri. Les maisons en tôle s'effondrent comme des châteaux de cartes et une grande partie des habitants a toujours l'impression d'être livrée à elle-même. Et ce n'est sans doute pas qu'une impression si on regarde avec quel mépris et quel manque d'empathie et d'écoute nos gouvernants ont réagi.

Quelques mots maintenant sur l'actualité revendicative.

L'Année 2024 a été marquée par des crises : économique, sociale et politique, démocratique et climatique.* concernant cette dernière sans développer je dirai que les événements récents démontrent qu'il faut tout faire pour lutter contre le réchauffement climatique-- mais ce n'est pas le chemin emprunté lors de la Cop 29 à Bakou, les pays du Nord ayant adressé une fin de non-recevoir au pays du Sud dans leur exigence de soutien dans la lutte contre le réchauffement climatique et ses conséquences. L'année 2024 et ce début d'année 2025 démontrent pourtant que les catastrophes sont en nettes hausses (incendies, tempête inondations ...notamment en ile et Vilaine Morbihan après le Pas de calais chez nous

Aujourd'hui force est de constater que la sauvagerie politique et économique prime sur les voies de la raison, et sur les cris des chercheurs pour une planète bleue !

Pour notre syndicat il est évident que le social et l'écologique doivent être menés de pair !!!

Ce début d'année prend le même chemin au niveau politique avec un président de la République qui se considère ni responsable de la situation, ni disposé à écouter la voix du peuple, comme si aucune élection avait eu lieu en Juin, comme si aucune censure avait été votée, plongeant la France dans une grave instabilité institutionnelle et politique et un manque crucial de perspectives positives pour les salariés, retraités et chômeurs.

En nommant F.Bayrou 1^{er} ministre, il entend poursuivre sa politique ultra libérale. D'ailleurs pas de surprise...Bayrou a mis aux postes clés du gouvernement les mêmes acteurs qui ont précipité la France dans le chaos, on prend les mêmes et on continue sur des chaises tournantes avec un gouvernement qui penche de plus en plus à droite: Darmanin, Retailleau, Borne, Dati, Rebsamen, jusqu'à Emmanuel Valls repêché au fin fond de sa retraite espagnole !

Les grandes lignes des orientations budgétaires sont sans véritable changement par rapport au gouvernement Barnier, tant au niveau du PLF que du PLFSS (sur ce point c'est toujours la même rengaine, on assiste à de nouvelles coupes sombres , le dogme de la réduction du coût du travail est loin d'être remis en cause, pas plus que celui de la maîtrise des dépenses.)

Pour tenter de ne pas être comme Barnier à la merci du R N il a tenté de négocier un accord de non censure avec le PS, mais à l'heure qu'il est c'est la commission mixte SENAT/Assemblée qui va trancher dans la journée sur les propositions finales.

Dans un 1^{er} temps lors de son discours de politique générale pour éviter une nouvelle censure notamment venant de la gauche, Bayrou a même imposé sur la question capitale des retraites un « conclave » dans un cadre budgétaire verrouillé et sans abrogation de la réforme de 2003.

Il considère que le système de retraite actuel est la cause d'un déficit conséquent, oubliant de mentionner que le déficit du budget résulte de la politique menée depuis 7 ans qui a multiplié les cadeaux aux actionnaires et aux multinationales, atteignant il faut le rappeler 175 milliards d'aides publiques en 2024.

Parallèlement aux déclarations gouvernementales le MEDEF profite de la situation pour sortir du bois et mettre sur la table son exigence de revoir le financement de la protection sociale. Notamment en demandant l'introduction de la capitalisation et l'élargissement du recours à la TVA. Baptisée Tva Sociale.. Hier matin Edouard Leclerc y allait de son couplet en demandant la disparition de la cotisation sociale, dite charge dans sa bouche !!!

Le nouveau président du COR fraîchement nommé par Macron, lui propose la suppression de l'abattement fiscal de 10% pour les retraités.

Face à ses attaques notre secrétaire générale S.BINET a rappelé au nom de la Cgt, l'exigence de l'abrogation de la réforme de 2023 avant toute discussion sur d'éventuels aménagements.

7

Pour mémoire la Cgt fait des propositions pour augmenter les recettes de près de 40 milliards d'euros :

- Contribution de l'intéressement et de la participation
- Augmentation de 0,5 point de la cotisation patronale
- Egalité hommes femmes sur les salaires
- Mise à contribution des revenus financiers et des dividendes

Pour faire aboutir ses revendications et propositions, seule la mobilisation de toutes et tous et dans l'unité la plus large pourra nous permettre d'enrayer cette régression sociale programmée.

Manif UD prévue le 20 février, mais Julien vous en parlera mieux que moi.

L'UCR quant à elle appelle les organisations de retraités à s'organiser, débattre et se mobiliser dans les régions le 20 mars

La question des cotisations sociales est aussi à l'ordre du jour et est au centre des enjeux du financement de la Sécurité sociale. Depuis 1991, la part des cotisations sociales issues du travail est passée de 86,8% à 65% aujourd'hui, dont pour la seule branche santé elle est tombée à 32%

La réalité est simple : les marchés financiers considèrent illégitimes l'existence d'un tel système de Solidarité publique.

Leur objectif est d'accaparer ces masses financières que représente le budget de la sécurité sociale, lequel leur échappe depuis des années.

Plutôt que de vous relister nos revendications en matière de **protection sociale**, santé, mutuelle, et dénoncer la dégradation *de notre système de SECU (avec un désengagement continu du régime obligatoire vers les mutuelles avec pour conséquence l'augmentation des tarifs !!!) et celui *de la Santé notamment l'Hôpital public , et les EPHAD dont beaucoup sont en quasi faillites....nous avons opté pour l'organisation d'un débat cet après-midi sur ces questions en mettant en lumière le projet de transformation sociale du 100% sécu, et la mise en place d'une mutuelle la SOMUPOS réservé à nos adhérents qui ne bénéficient pas du contrat Ucanss.

8

En effet notre volonté au SROS 86 c'est de répondre aux besoins des retraités, en lien avec les actifs en les informant toujours mieux et leur donner confiance dans la capacité de l'action syndicale et collective.

La situation économique est aussi de plus en plus inquiétante

Pendant que la dette atteint des sommets qui se montent aujourd'hui à plus de 1000 milliards d'€ en 7 ans, le gouvernement continue de sacrifier les services publics et la Sécurité sociale. Partout en France cette fin d'année 2024 a vu succéder les plans sociaux. Chez Michelin, Auchan, Vencorex, Arcelor Mital et bien d'autres...

Le dernier comptage de la CGT fait état de 300 plans de licenciement en préparation avec, à la clé, de 200.000 à 300 000 emplois menacés avec leur lot de drames humains .Sans oublier toutes les destructions d'emploi qu'on ne voit pas dans les petites entreprises, les CDD non-renouvelés ou les départs à la retraite non-

remplacés. La crainte des pertes d'emplois anime de nouveau les Français. Pour répondre à la crise de l'industrie, la CGT, par la voix de S.BINET, formule « six revendications urgentes » parmi lesquelles :

- Un moratoire sur les licenciements pour préserver les compétences et les emplois et un conditionnement strict des aides publiques aux entreprises.
- Le pouvoir d'achat des Français ne cesse de se détériorer avec la flambée du prix des énergies : le gaz, l'électricité, le fuel, et une augmentation conséquente des tarifs des mutuelles santé en 2025. Mais on y reviendra cet A M.

Enfin deux infos..sur- **Assurance-chômage** :

Matignon a publié l'arrêté d'agrément de l'accord conclu mi-novembre par le patronat et trois syndicats. Signé par le Medef, la CPME et l'U2P côté patronal, la CFDT, la CFTC et FO côté syndicats, il donne corps à la prochaine convention Unédic de 2025 à 2028. Le patronat a obtenu ce à quoi il tenait par-dessus tout : la baisse de la cotisation chômage employeur de 4,05 % à 4 %.

-Le RSA : c'est aussi ce 1^{er} janvier qu'entrent en vigueur les nouvelles mesures concernant l'attribution du RSA, obligeant les allocataires à travailler 15h par semaine pour pouvoir en bénéficier. Sur ce point nous refusons de passer dans une logique de devoirs où l'accès au minimum vital serait conditionné, ce qui est également dénoncé par la commission consultative des droits de l'homme.

En cette période plutôt morose je terminerai l'actualité par une bonne nouvelle au niveau des élections TPE, en effet malgré un record d'abstention bien regrettable, c'est une victoire pour la CGT qui reste largement en tête avec 27,64% des voix (26 % en 2021). La CFDT occupe la deuxième place avec 14,86 % des suffrages, soit deux points de moins qu'en 2021 et avec à peine 2 000 votes d'avance sur l'Unsa à 14,38 %. Force ouvrière obtient 11,69 % des suffrages, suivie de la CFTC à 8,29 %.

Concernant l'ACTIVITE proprement dite des adhérents du SROS en 2024, le constat est sans appel, il y a eu une véritable dynamique collective au niveau des membres de la CE dont le présentisme aux réunions est à saluer.

Et ce malgré que bon nombre de camarades ont des occupations dans de nombreux autres domaines familial, associatif, humanitaire, culturel ou sportif.

En effet en dehors de leur présence en réunion où ils ont accompli de nombreuses tâches pour notre activité, (*le journal, un travail sur un pense bête avant de mourir, qu'il nous reste à finaliser ..ce document ne fait pas mourir rassurer vous mais synthétise les formalités à accomplir pour les survivants. D'autre part nous avons organisé une journée sur le thème des retraités dans la Société etc...*) et participer nombreux aux différentes mobilisations et congrès qui ont eu lieu en 2024, beaucoup d'entre eux sont investis également dans de nombreuses structures professionnelles, interprofessionnelles et associatives. UD, UL, UFROS, FD, et les ASSOS Indecosa, LSR, et IHS, voire CDCA pour Jean Claude si j'en oublie n'hésitez pas à le dire...

En effet **l'engagement interprofessionnel et intergénérationnel a toujours été au cœur de notre action**il est essentiel si on veut gagner du Progrès Social pour TOUS, aussi nous devons travailler *en duo et non en duel* avec toutes les structures Cgt.

L'investissement au niveau de la localité, du département et du territoire au sens large est indispensable, car bon nombre de revendications et de besoins sociaux relèvent de ces niveaux.

10

Cet engagement collectif déployé en 2024 pour mieux AGIR, avec le souci constant de faire grandir le SROS mais également toute la Cgtnous a permis de progresser pour **la 16^{ème} année consécutive**. Nous sommes **37** aujourd'hui avec l'adhésion de Liliane qui nous a rejoints récemment.

IL n'y a pas de recettes miracles pour se renforcer, cependant il nous faut encore mieux démontrer l'utilité d'être syndiqué-e à la retraite car il existe une continuité revendicative générale et spécifique, et dans une société où les retraités représentent le 1/3 de la population, nous devons relever ce défi démographique et les conséquences qu'il induit.

J'ajouterai sans cocorico que l'ambiance conviviale voir amicale qui règne dans le syndicat contribue à notre progression Au-delà des réunions disons plus classiques, notre traditionnelle rencontre d'ETE à l'ETANG de Marigny est un moment fort qui illustre bien cette ambiance. *Je ne développe pas plus sachant que Claudie, Claudine et l'ami Claude de l'Ufros vont intervenir sur la Vie Syndicale.*

Camarades soyons fiers de notre engagement !

La Retraite n'est pas une situation « hors sol » protégée dans un monde de reculs sociaux. Les RETRAITE-ES ne sont ni des nanti-e-s, ni des privilégié-e-s, ni un simple coût pour la société, comme certains voudraient le faire entendre, nous sommes et serons au SROS 86, *autant que la santé nous le permettra*, partie prenante des décisions politiques et des évolutions de la société.

Voilà, brièvement tracé le bilan notre activité, il y a sûrement des oublis mais mes camarades je n'en doute pas me suppléeront

D'autre part cette année 2025 sera marquée par deux évènements de grande envergure :

Tout d'abord la CGT va fêter ses 130 ans ! 130 ans de luttes, de conquies sociaux, de victoires, de durs combats, de périodes fastes d'autres plus sombres, d'avancées de reculs parfois de résilience toujours pour s'engager vers la transformation de la société telle que nous l'espérons.

Nous allons honorer comme il se doit ses milliers d'adhérents, ces générations qui ont porté haut et fort nos valeurs d'humanisme et de progrès social.

2025 c'est aussi les 80 ans de notre sécurité sociale solidaire, en tant qu'anciens de cette institution, nous serons présents dans toutes les initiatives qui auront lieu autour de cette anniversaire

Voilà j'arrive au terme cette intro, en remerciant sincèrement la formidable équipe de camarades qui m'entoure, et à nouveau tous les invités présents.

En 2025 ON LACHE RIEN !!! la mobilisation et la résistance seront indispensables en cette période si incertaine, ou le monde est en pleine bascule ultralibérale, voire illibérale!

Aussi *et il n'y a pas d'âge pour cela...* je conclurai en citant à nouveau GRAMSCI :

Instruisons-nous parce que nous aurons besoin de toute notre intelligence

Agitons-nous parce que nous aurons besoin de tout notre enthousiasme

Organisons nous et j'ajoute renforçons nous, parce que nous aurons besoin de toute notre force .

Merci pour votre écoute, place au débat !

30/01/25 Jack